

La Banque Internationale Arabe de Tunisie, a tenu hier 24/02/2011 sa communication financière. Cette communication tenue à l'auditorium du siège social de la BIAT, a été animée par M. Slaheddine LADJIMI Directeur Général de la banque.

L'année 2010 a permis de concrétiser plusieurs actions stratégiques importantes, pour la prospérité de la banque et pour prêter ses services dans les meilleures conditions possibles. En effet, le système d'information sera bientôt opérationnel, malgré un petit retard dû aux événements qu'a vécu le pays durant le début de l'année 2011. En 2010, la BIAT a aussi lancé la construction de la deuxième tranche de son siège social qui servira à regrouper les différents services éparpillés un peu partout dans la capitale. M. LADJIMI a tenu aussi à souligner que le centre de développement des compétences de la BIAT, a été le premier de son genre à être certifié (ISO 9001). Par ailleurs, la BIAT a mis en place un dispositif de suivi de la qualité de services des DAB.

Ces éléments qualitatifs ont notamment contribué à améliorer les services et la notoriété de la BIAT qui a remporté deux prix au titre de l'exercice 2010, à savoir, « Meilleure banque locale en Afrique » et « Meilleure banque Tunisienne ». Ces titres sont respectivement décernés par, « African Banker Magazine » et « EMEA Finance ».

L'amélioration continue de son outil de travail et le développement de ses compétences, a permis à la banque de réaliser d'importantes performances au terme de cet exercice 2010 et qui se résument comme suit :

- ✓ Une progression de 5,5% des dépôts à 5 601,5MD, une progression faible mais volontaire pour améliorer le coût des ressources de la banque ;
- ✓ Les engagements ont progressé de 11,6% au 31/12/2010, par rapport à la même date en 2009 en atteignant 5 287,3MD ;
- ✓ Le PNB s'est accru de 18,2% à 304,5MD, contre seulement 257,6MD en 2009 ;
- ✓ Une importante baisse du coefficient d'exploitation qui s'est amélioré de 7,7 points pour s'établir à 52,7%, mais qui reste encore en dessus de la moyenne du secteur.

Ces éléments permettront à la banque de réaliser un résultat supérieur à celui de l'année 2009, selon les dires du DG qui n'a pas voulu le divulguer avant l'accord du conseil d'administration.

D'une autre part, la BIAT a réalisé d'importants progrès en termes de ratios prudentiels et de maîtrise des risques. En effet la banque a pu réduire le volume des ses créances classées de 2,9% à 423,5MD, ce qui a réduit son taux de CDL à 8,2% au lieu de 9,4% en 2009. Ces créances douteuses sont couvertes à hauteur de 71,3% par les provisions.

L'autre point important de cette communication a été, le bilan des événements qui ont perturbé l'activité de la banque durant la révolution Tunisienne et ses répercussions. En effet, la BIAT a perdu 3 des ses agences et 32 de ses DAB durant cette période. Néanmoins, 23 de ces DAB sont actuellement opérationnels.

En ce qui concerne les engagements de la BIAT avec la famille du président déchu, ils ont totalisé 350MD. Ces engagements sont à 63% dans le secteur des télécommunications (Orange Tunisie et TUNISIANA), 19% dans le secteur Automobile (STAFIM PEUGEOT et ENNAKL), 10% dans de grands projets (CARTHAGE CIMENT et TUNISIE SUCRE). Il est à signaler que 20MD de ce montant sont comptabilisés en CDL et qui ont déjà été provisionnés à hauteur de 80%, tandis que le reste (10MD) sont considérés comme des créances saines, couvertes à hauteur de 50% par des dépôts nantis.